

**UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SANCHEZ CARRIÓN**  
**FACULTAD DE MEDICINA HUMANA**



**“PERCEPCIÓN DE LOS INTERNOS DE MEDICINA SOBRE SU  
FORMACIÓN ASISTENCIAL EN CINCO HOSPITALES DEL  
MINISTERIO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO LIMA, 2012”**

**TESIS**

**Para optar el Título Profesional de Médico Cirujano**

**AUTOR:**

**Bach. Jorge Luis Geronimo Cerna**

**ASESOR:**

**M(o) Fredy Ruperto Bermejo Sánchez**

**Huacho –Perú**

**2013**

# RESUMEN

## Resumen

**Objetivo:** Determinar la percepción de los internos de Medicina sobre su formación asistencial en cinco Hospitales del Ministerio de Salud del departamento Lima en el año 2012. **Métodos:** Estudio observacional, descriptivo, de corte transversal y prospectivo realizado en una muestra aleatoria simple de internos de Medicina de los Hospitales María Auxiliadora (San Juan de Miraflores), Carlos Lanfranco La Hoz (Puente Piedra), Regional de Huacho, San Juan Bautista (Huaral) y el Hospital de Chancay, a quienes se les encuestó a través de un cuestionario validado mediante un estudio piloto. **Resultados:** Se incluyó a 75 internos de medicina, cuya edad media fue de 26,4 años de edad y 66,7% fueron remunerados. El 68% informó que sí recibían todos los días una ración de alimentos en el comedor del Hospital. La mayoría (85,3%) informó que no recibió ninguna preparación para el Examen Nacional de Medicina. Los internos informaron en su mayoría que su sede de rotación fue óptima para su formación en las especialidades de Medicina Interna, Cirugía General, Gineco-obstetricia y Pediatría. Los procedimientos más practicados fueron las suturas o cirugía menor, toma de muestra de sangre arterial y atención inmediata del recién nacido. **Conclusión:** Los internos de medicina han percibido como óptima para su formación en las sedes hospitalarias en las que han realizado sus rotaciones.

### Palabras claves:

Estudiantes de Medicina; Docentes Médicos; Internado y Residencia; Apoyo a la Formación Profesional (Fuente: DeCS, BIREME).